

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: - (2000)
Heft: 135-137

Vorwort: Édito : le Messenger suisse condamné à jouer les phénix
Autor: Alliaume, Philippe

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.09.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le Messenger Suisse condamné à jouer les phénix.

Le magazine que vous avez entre les mains se trouve comme nous vous l'avions laissé craindre depuis quelques mois, à un virage de son histoire.

Côté mauvaises nouvelles, nous déplorons que la formule actuelle ne rassemble plus assez de lecteurs. La précieuse fidélité de vous tous qui nous lisez en ce moment ne compense pas le grand nombre de ceux qui ignorent notre existence. Sans doute certains ne s'intéressent tout simplement plus à la Suisse, syndrome malheureusement très répandu dans les jeunes générations. La situation financière du Messenger est devenue très difficile. L'absence totale de possibilités de bénéficier des subventions fédérales dont vivent nos concurrents (voir notre dossier en pages suivantes) oblige ceux qui ont tenté l'aventure de sauver le Messenger à remettre chaque année des fonds propres personnels, ce qui n'est plus possible aujourd'hui.

Mais le Messenger retrouve toujours un peu de force lorsque ses épaules touchent terre. Côté bonnes nouvelles, notre ami et collaborateur bénévole Michel Goumaz a ouvert d'intéressantes pistes au Canada. Et des économies sont peut-être encore possibles sur les coûts de location, de mise en page et d'impression du journal. Sous cette condition, une amie du Messenger s'est proposée de redonner un peu d'air pour tenir un peu plus longtemps.

Toutes les conditions sont réunies aujourd'hui pour nous conduire à jeter l'éponge. Mais quand nous avons eu la pénible surprise de voir disparaître cette figure des Suisses de l'étranger qu'était notre ami Guido Poulin (voir notre hommage en pages intérieures), et quand on pense au courage et à la détermination infatigable avec lesquels il a toujours surmonté tous les obstacles, on se dit qu'il faut encore tenter une dernière fois la chance. Nous attendons avec tellement d'impatience de pouvoir enfin annoncer l'élection au suffrage universel et direct du conseil consultatif de la cinquième

suisse, organe démocratique remplaçant enfin quelques soviets en fin de vie.

Alors qu'allons-nous encore vous concocter ? Un magazine avec un nouveau titre ? (c'est indispensable pour que les 150 000 Suisses de France non abonnés au Messenger remarquent enfin que nous ne sommes PAS la Revue suisse, le gratuit au ton fédéral (voir le courrier des lecteurs de notre dernier numéro). Nous vous proposons Suisse Magazine / Swiss Magazine. Un magazine avec un nouveau rythme. Nous aimerions bien rester mensuels, mais sommes obligés de sortir de temps à autre des numéros plus gros (il y aurait tant de choses à dire,...) et un mois passe si vite que ce numéro est une triple édition. Alors un bimestriel ? Un trimestriel ?

Un magazine avec une nouvelle maquette et un nouveau papier - nous essaierons de rester lisibles et intéressants, mais devrons là aussi faire des économies... Dès notre prochain numéro, vous saurez tout sur la nouvelle maquette, le nouveau logo, le nouveau titre... Et vous cher lecteur...

Vous aussi vous pouvez faire quelque chose pour aider votre magazine à continuer de paraître... Certains, en fonction de leurs moyens, nous envoient des dons ou des abonnements de soutien. Qu'ils en soient ici remerciés une fois encore. Vous qui n'en avez pas la possibilité, vous pouvez par contre parler du magazine autour de vous, et encourager vos amis à s'y abonner au lieu de vous l'emprunter. Seulement mille lecteurs de plus et nous serions sauvés.

Alors nous voulons bien, tel le brave Winkelried, nous jeter tête baissée vers ceux de nos "amis" qui nous tendent des piques depuis si longtemps... mais nous avons besoin de pouvoir compter sur vous pour... vous occuper de ceux qui nous suivent.

Philippe Alliaume